

Noticia

Presidente Duque le cumple al Suroeste Antioqueño con inversiones por \$8.8 billones en proyectos de infraestructura y programas sociales que benefician a la región

Bolombolo, Antioquia , 6/08/2021

Foto: archivo, Nicolás Galeano - Presidencia



- *En el marco del XXXIII Encuentro de Dirigentes del Suroeste Antioqueño, la Consejería Presidencial para las Regiones dio a conocer las inversiones y el estado de cumplimiento de los compromisos adquiridos por el Gobierno Nacional con esta subregión del departamento.*
- *De estas inversiones se destacan las asignadas a través de la estrategia nacional de reactivación económica Compromiso por Colombia, que cuenta con una inversión de \$265.413 millones de pesos para la ejecución de 4 proyectos.*
- *Adicionalmente, es de resaltar los \$ 8,38 billones en inversión para proyectos que se encuentran en ejecución, \$22.403 millones en inversiones ejecutadas y \$186.249 millones destinados a programas de inversión social.*

Bolombolo, Antioquia, 6 de agosto del 2021.

En el marco del XXXIII Encuentro de Dirigentes del Suroeste Antioqueño, que tiene lugar en el municipio de Bolombolo, la Consejería Presidencial para las Regiones dio un balance de las inversiones que ha realizado el Gobierno Nacional en esta región del país, destacando una inversión total de \$8.87 billones de pesos para proyectos

emblemáticos enfocados en infraestructura y programas sociales que están beneficiando a miles de familias antioqueñas.

La Consejera Ana María Palau, informó que, en la subregión del Suroeste Antioqueño, el Gobierno Nacional adquirió 40 compromisos, de los cuales, 19 se encuentran terminados, lo que responde al 48 % de cumplimiento, y 17 se encuentran en ejecución. Es importante mencionar que estos compromisos fueron adquiridos en el marco de los encuentros realizados y asociados a las jornadas de los Talleres Construyendo País, de Compromiso por Colombia y otros espacios de Agenda Regional.

En ese sentido la Consejera Presidencial para las Regiones, Ana María Palau, señaló que “El presidente Duque honra sus compromisos con resultados concretos y eso es lo que podemos ver hoy en esta subregión del departamento de Antioquia que está siendo beneficiada con proyectos estratégicos que fueron priorizados por la comunidad y las autoridades locales en diferentes espacios de interacción y diálogo”.

De estos compromisos se destacan los adquiridos en el marco de la estrategia nacional de reactivación económica Compromiso por Colombia a través de la cual se han destinado \$265.413 millones de pesos para la ejecución de 4 proyectos, enfocados a impulsar la infraestructura vial, el deporte y la optimización de los servicios de agua y saneamiento básico de la región.

De estas inversiones es importante resaltar los \$230.000 millones para el proyecto Transversal del Pacífico, que busca conectar el departamento de Antioquia a través del Municipio de Ciudad Bolívar en el Suroeste Antioqueño, con el Departamento de Chocó. Esta obra que se encuentra en ejecución ha generado 2.961 empleos y beneficiará a más de 1 millón de personas.

Otra obra que hace parte del paquete de reactivación económica Compromiso Por Colombia es la optimización de las redes de acueducto y alcantarillado residual y pluvial del municipio de Támesis. Este proyecto, que cuenta con un monto de \$23.732 millones, garantizará que el municipio tenga agua limpia y una cobertura de servicios básicos, lo que representa un mejoramiento en la calidad de vida para 8.532 habitantes. Bajo esta misma línea, se encuentra la construcción del Plan Maestro de Acueducto y Alcantarillado Urbano de Venecia que beneficiará a 6.501 personas.

Para completar los cuatro proyectos de este paquete de inversión, el municipio de Caramanta contará con una cancha de grama sintética para la recreación y el deporte de 5.276 personas y generará más de 188 empleos en la región.

Inversión social para la región

A lo anterior se suma una inversión social por \$186.249 de pesos, a través de 8 programas sociales del Gobierno en beneficio de 114.973 personas.

La Consejera para las Regiones destacó que, las inversiones en Transferencias Monetarias de Prosperidad Social, en programas como Adulto Mayor, Familias en Acción, Ingreso Solidario, Jóvenes en Acción y Devolución de IVA, cuentan con recursos por \$172.975 de pesos, impactando a 107.809 beneficiarios. Adicionalmente, informó que a través del Programa de Apoyo al Empleo Formal -PAEF- se han beneficiado 6.622 empleados y 2.162 empresas con recursos superiores a los \$12.214 millones de pesos.

Inversiones en ejecución

En la región del Suroeste se registra un monto de recursos por \$8.38 billones de pesos para 44 proyectos y 3 programas que se encuentran en ejecución.

Entre estos, se destacan los macro proyectos de infraestructura vial, Conexión Pacífico 1, 2 y 3. Pacífico 1 busca conectar a Medellín con el Suroeste Antioqueño, contempla la construcción de dos grandes túneles dobles: Amagá, de 3,6 kilómetros, y Sinifaná, de 1,4 kilómetros. Igualmente, dentro de las obras que hacen parte de este proyecto, se encuentra la Conexión Bolombolo que conectará con la Autopista al Mar 1, otra de las obras 4G que atraviesan esta región; así como, el Intercambio Vial Primavera que conectará con la Conexión Pacífico 2 (4G).

En Pacífico 2, obra que cuenta con un avance del 99,31 %, sobresalen los túneles de Mulatos y los puentes sobre el río Cauca, puestos en operación recientemente por el Gobierno Nacional. Por su parte, Pacífico 3 se encuentra en un avance del 88,96 % y se espera su finalización en octubre del 2021.

En ese sentido la Consejera recalcó que “una vez que se terminen estos corredores viales los antioqueños mejorarán los tiempos de desplazamiento, ya que actualmente un trayecto de Medellín a Necoclí, tarda 13 horas y 15 minutos, con estas obras se reducirá a 7 horas y 15 minutos, disminuyendo considerablemente, los costos de transporte y operación, fomentando la competitividad y el progreso de la región”.

Bajo esta misma línea, el Gobierno Nacional ha destinado una inversión que supera los \$28.883 millones para intervenir 90,9 kilómetros de vías terciarias a través de 19 proyectos, que generarán más de 4.729 empleos en la región. De estos, cabe mencionar que a través del Programa Colombia Rural se encuentran 6 proyectos firmados que contemplan 30 kilómetros con inversiones que superan los \$ 5.400 millones y por OCAD Paz se registra un proyecto de 3,9 kilómetros con una inversión de \$ 5.011 millones.

Por otro lado, en materia infraestructura educativa el Gobierno se encuentra ejecutando \$3.712 millones de pesos para la construcción de 6 Instituciones Educativas que beneficiarán a 616 estudiantetes en los 23 municipios que conforman la región del Suroeste Antioqueño.

Por su parte, el ICBF está ejecutando un total de \$1.077 millones para el acompañamiento familiar y comunitario, atención y prevención a la desnutrición y

desarrollo integral de niñas, niños y adolescentes, apoyo a Comunidades Étnicas, entre otros, impactando a 300 beneficiarios.

Adicionalmente, como parte de la apuesta de Gobierno por conectar a todas las regiones de Colombia, el Suroeste Antioqueño contará con 141 Centros digitales.

Inversión Ejecutada

El Gobierno del Presidente Duque ha honrado sus compromisos con \$22.403 millones de pesos en obras que ya se encuentran ejecutadas y que han beneficiado a todos los habitantes de la región.

De estos montos se destacan las inversiones destinadas para el fortalecimiento del sector agrícola a través del programa Coseche y Vende a la fija – Agricultura por Contrato con los cuales el Gobierno Nacional ha logrado beneficiar en el departamento de Antioquia a 23.941 productores con acuerdos comerciales estimados por \$96.001 millones de pesos.

De otra parte, con el programa El Campo Emprende se han adelantado un total de 294 proyectos productivos a lo largo del Departamento, que benefician a 3.460 productores con un valor de cofinanciación de \$12.160 millones de pesos del Gobierno Nacional a través del Ministerio.

“Estos bloques de inversión reflejan la principal misión del Gobierno Nacional de ejecutar y presentar resultados, no solo en materia de infraestructura sino desde un enfoque de intervención integral con inversión social que permita el progreso de todos los antioqueños” así lo reiteró la Consejera Presidencial para las Regiones, Ana María Palau.

Por su parte, a través del OCAD del Fondo de Ciencia, Tecnología e Innovación, esta subregión se ha visto beneficiada con más de \$80.500 millones de pesos para financiar proyectos que contribuyan a la producción, uso, integración y apropiación del conocimiento en el aparato productivo y en la sociedad en general de la región.

Adicionalmente, en los 23 municipios que conforman la región se han puesto en funcionamiento un total de 24 Zonas Digitales, de las cuales el 66% se localizan en Zonas Urbanas y un 33% en las Zonas Rurales con una inversión correspondiente a \$1.948 Millones y que benefician a 304.244 personas de estos municipios.

(Con información de la Consejería Presidencial para las Regiones)

(Fin)